

# EL CORREO

NUM. 11.642.-(AÑO XXXIV)

MADRID. --MARTES 7 DE ENERO DE 1913

PRECIO: 5 CENTIMOS

## La asamblea conservadora

Todo el interés político de estos momentos está concentrado en la asamblea de mañana de los conservadores.

Existen dos tendencias perfectamente definidas. Una, suscribir la carta y la nota publicadas por el Sr. Maura, y otra la de negarse a ello y buscar la manera de dar cohesión a las huestes conservadoras.

La opinión de los segundos la consigna «El Liberal» recogiendo lo que dicen en estos términos:

«Nosotros tributaremos al Sr. Maura cuantos homenajes se quieran; le pediremos en cuantas formas se crean necesarias que retire su renuncia; pero como monárquicos no podemos suscribir los documentos lanzados al público por el que fué nuestro jefe.

«Antes que mauristas somos conservadores, es decir, monárquicos leales, y ni nuestra historia ni nuestro deber nos permiten causar daño al régimen.»

Los que defienden la primera tendencia se expresan de modo muy distinto. Dicen:

«Durante diez años, el partido conservador ha vivido de la savia del Sr. Maura. Todo el partido no sólo le ha rendido acatamiento, sino que ha seguido sus ideas y sus procedimientos. La palabra del señor Maura era la norma. Tenía la iniciativa, la dirección y la resolución suprema de todos los actos del partido.

«Con él coincidieron todos, incluso los que ahora pretenden ir contra su significación y cuanto ha representado en las filas conservadoras.

«No se explica esa actitud, porque con él compartieron las responsabilidades del Gobierno y estuvieron conformes con su conducta. Si lo hicieron porque entendían era lo mejor, el cambio de ahora no tiene explicación posible. Mas si pensaban antes de modo distinto y, sin embargo, parecían conformarse con él, entonces su conducta merecería calificativos más duros.

«Lo que nosotros defendemos es lo que quiere el partido conservador, y bien claro lo dicen las impresiones que llegan de la actitud de nuestros correligionarios de provincias.

«No hay más solución conveniente, decorosa, digna y consecuente con la conducta seguida por el partido conservador en los diez últimos años que suscribir la carta y la nota del Sr. Maura.

«Los partidos políticos pueden estar equivocados y cometer grandes errores; pero de ningún modo realizar una bellacuería.»

«Cuál de las dos tendencias—pregunta «El Liberal»—prevalecerá en las resoluciones conservadoras?

Difícil es anticiparlo, porque la agitación que han provocado entre los conservadores es formidable.

La opinión más generalizada es que lo que resulte será peor que lo que existía.

## LA TRIPLE ALIANZA

**Cambio de decoraciones**  
Roma 7.  
Con motivo de la ratificación del Tratado de triple alianza, el emperador de Austria ha concedido el Gran Cordón de San Esteban al presidente del Consejo, M. Giolitti, y al de San Julián, al duque de Avarna, embajador de Italia en Viena.

Con el mismo motivo, el rey de Italia ha nombrado caballeros de las Ordenes de San Mauricio y Lázaro al presidente del Consejo de Austria y al embajador de Viena en Roma, respectivamente.

## DEL VATICANO

**Peregrinación de católicos alemanes.**  
Monseñor Vila Mateo. — Las fiestas constantinianas.

Roma 7.  
El Pontífice ha recibido a 196 obreros alemanes de la Asociación católica alemana.  
El Pontífice les agradeció la visita y les exhortó a que continúen en la fe católica, y congratulándose del ejemplo que han dado yendo a Roma y visitando las Basílicas de esta ciudad.

Después de pronunciarles este breve discurso, Su Santidad les dió su bendición que los obreros recibieron con todo fervor.  
Ha fallecido en esta ciudad monseñor Vila Mateo, capuchino vicario apostólico en Guam.

Monseñor Vila era natural de Arenys de Mar (Barcelona).

«L'Observatore Romano» publica el programa oficial de las fiestas Constantinianas: El 30 de Marzo se celebrará una solemnísimá procesión eucarística, organizada por el Colegio de Eucaristas, organizada por el Colegio de las Mártires de las Catacumbas de Santa Domitila.

El 6 y el 13 de Abril, octava en la Basí-

lica lateranense, con exposición de la imagen del Salvador. El día 13 se celebrará la peregrinación de la «Sociedad católica internacional», recepcionándose en la capilla cardenalicia, asistiendo a esto la Corte pontificia y el Cuerpo diplomático. El domingo siguiente, conmemoración de la Basílica romana. El 11 de Mayo, la capilla papal de la Basílica del Vaticano lucirá espléndida iluminación.

## ASCENSOS DE MAESTROS

El reglamento aprobado por real decreto de 25 de Agosto de 1911 dispone en su artículo 28 que en los meses de Abril y Octubre se otorguen los ascensos por antigüedad a las vacantes del escalafón general del Magisterio.

En su consecuencia, por real orden del ministerio de Instrucción pública que inserta la «Gaceta» de hoy, dispone lo siguiente:

1.º Que previa la correspondiente propuesta de la comisión organizadora del escalafón general del Magisterio, se proceda a otorgar los ascensos de escala a que se refieren los artículos 28 y siguientes del reglamento aprobado por real decreto de 25 de Agosto de 1911 que hubieran correspondido a los meses de Abril y Octubre últimos en las vacantes ocurridas hasta el 30 de Septiembre pasado, en las ocho primeras categorías, con arreglo a la situación de los maestros que resulte en el escalafón, después de las modificaciones que supone la real orden precitada de 4 de los corrientes.

2.º Que las vacantes de las categorías de 1.100 y 1.000 pesetas se reserven hasta que también por escalafón puedan proveerse.

3.º Que la efectividad en los sueldos que por los ascensos correspondan se cuente desde el día siguiente al de la publicación de dichos ascensos en el «Boletín Oficial» del ministerio.

4.º Que se excluyan de las vacantes para ascenso los correspondientes a escuelas de la provincia de Navarra, y los maestros que en la misma presten sus servicios que en las condiciones señaladas en la real orden de 31 de Diciembre de 1911, publicada en la «Gaceta» de 11 de Enero siguiente, ó sea que cuando las correspondientes ascenden pasen en sus respectivos escalafones al lugar que hubieran ocupado, de hacerse efectivos sus ascensos, entendiéndose que en todo lo que no afecte a pagos están equiparados a los del resto de la Península.

## PRÍNCIPES ELECTORES

Roma 7.  
El duque de Aosta y el conde de Torino, siguiendo el ejemplo del rey Víctor Manuel, se han inscrito como electores en las ciudades de Nápoles y Milán, respectivamente.

Continúan los periódicos discutiendo si el rey, constitucionalmente, puede ó no ser elector, y se cree que el asunto lo resolverán los Tribunales.

## Explosión a bordo de un acorazado

París 6.  
El acorazado «Massena», al salir del puerto de Tolón, con rumbo a Bizerta, con otros dos cruceros de la tercera escuadra, cuando hizo explosión el colector de vapor de la máquina principal, resultando con tremendas quemaduras el personal de guardia.

Los ocho muertos que yacían en el suelo, en el cuarto de máquinas, eran un contramaestre, tres maquinistas y cuatro fogoneros.

Inmediatamente el comandante del «Massena» dió orden de retroceder, anclando el buque frente al hospital de Saint Mandrier, con objeto de desembarcar a las víctimas, y pidió al puerto de Tolón socorros por radiotelegrafía.

En el acto salieron del puerto varios remolcadores.  
El ministro de Marina se muestra sorprendido por el accidente, por haber sido recientemente reformada la tubería del acorazado «Massena».

## El ministro de Fomento en Lérica

**Un banquete. — Otras noticias**

Pobla de Segur 6.  
Se ha celebrado el banquete ofrecido por la «Energía Eléctrica de Cataluña» al ministro de Fomento, asistiendo 150 comensales.

El Sr. Villanueva visitará hoy las obras que dicha Sociedad posee en Capdella.  
Han llegado dos operadores cinematográficos para impresión de películas de los trabajos que realiza la Energía.

La inesperada llegada de D. Emilio Riu ha producido gran impresión en la comarca, reinando animación extraordinaria en todos los pueblos cercanos.

El Sr. Villanueva y su séquito se hospedan en palacios cedidos por varias personalidades.

**En las obras del Noguera-Pallaresa**

Sort 6.

Ha llegado a esta población el ministro de Fomento.

Se detuvo en San Antonio para comer y visitar las obras del pantano y canal en construcción.

En Engerri visitó las obras que para la defensa de las salinas han empezado a realizarse.

Aquí el vecindario en masa esperaba al

ministro y al diputado a Cortes D. Emilio Riu, tributándoseles un entusiástico recibimiento. Los balcones estaban engalanados y en la entrada del pueblo el Ayuntamiento hizo levantar arcos de triunfo con inscripciones.

Acompañado por un numeroso público, visitó las obras importantísimas que se construyen para la defensa de Sort, y consisten en la desviación del río Noguera Pallaresa, que serán seguramente una admirable obra de ingeniería.

Luego el Ayuntamiento ofreció al ministro y a sus acompañantes un espléndido «lunch».

Después, en medio de vítores y aplausos, fué despedido por el vecindario.

Regresó el Sr. Villanueva a Pobla de Segur, para continuar mañana sus visitas a Capdella.

## UN TELEGRAMA Y UN COMENTARIO MINISTERIAL

Un periódico de Bilbao, «La Gaceta del Norte», ha publicado una información, dándole forma de telegrama de Madrid, en la que decía que S. M. el Rey visitó la noche del viernes en su domicilio al señor Maura.

El presidente del Consejo, refiriéndose a ello, ha dicho lo siguiente:

«En política se apea a todas las armas si son lícitas, y cuando personalmente se me ataca con ellas, sufro los ataques como consecuencia de estar en el puesto que ocupó.

«Las censuras personales que los que no están conformes con mi política me dirijan son buenas; pero yo no estoy satisfecho con esto, ya no se respeta al Rey, no se detienen a las puertas del regío Alcazar sino que se pretende llegar dentro. «Esto lo tengo que lamentar como español y como monárquico.

«Como monárquico lo deploro, porque el día de mañana que estén los conservadores en el poder dirán mucho más las izquierdas de lo que ahora se dice, y qué autoridad tendrán los conservadores para remediarlo si entonces les pueden recordar lo que hacen ahora los de la derecha? «Yo no admito maestros en monarquismo, aunque hay quien se lo llama, pues esos maestros de monarquismo están diciendo todas estas cosas.

«Todo está invertido; estamos en una racha de verdadera locura, y hasta este momento se hace uso de lo absurdo, lo falso y lo inverosímil, y todas estas cosas tiene lo dicho por la «Gaceta del Norte», aunque lo dicho no se refiere solamente a este periódico sino a otras cosas, muchas y muy grandes, de las que se emplean en estas campañas.

«Sería verdad lo supuesto y no debiera haberse dicho siendo monárquicos, y mucho menos cuando los hechos son completamente falsos.»

## DE BARCELONA

**Los ferroviarios. — Partido de Fogón. — El Sr. García Prieto. — Otras noticias**

Barcelona 7.  
El personal del ferrocarril de Manresa a Berga ha comunicado a la empresa y a las autoridades, que se declararán en huelga el día 13, por haberse desatendido las peticiones que tienen formuladas.

Han terminado los partidos de fútbol entre el Club Deportivo Español y los de selección del Sur de España. Ha triunfado aquel por nueve «goals» contra dos en dos sesiones.

Acompañado de su hija, y en unión del Sr. Millán Astray, ha paseado ayer tarde en carruaje por la capital el ex ministro de Estado Sr. García Prieto.

Según ha dicho el Sr. García Prieto, permanecerá aquí tres días, y luego saldrá para el extranjero.

Ha marchado a París el Sr. Lerroux.

De Gerona dicen que al anarquista Carbó, expulsado de Barcelona, no le han permitido la entrada en Francia, y ha desaparecido, suponiéndose que ha vuelto a España.

## EL CONFLICTO DE ORIENTE

**Las conferencias de Londres**

**Nota de los delegados otomanos**

Londres 6

En la nota que los delegados otomanos han facilitado, éstos hacen constar que Turquía ha cedido sobre todos los puntos menos dos y que los aliados pidieron el abandono de territorios que no llegaron a ocupar, aceptando Turquía con gran espíritu conciliador. Por su parte los aliados no hicieron ninguna concesión.

La cesión de Andrinópolis es imposible bajo el punto de vista de la seguridad de Constantinopla y los Dardanelos.

Turquía desea establecer una paz duradera en condiciones propias para asegurar relaciones amistosas y comerciales para ambas partes, y está dispuesta a discutir la frontera turco-búlgara, pero dejando Andrinópolis a Turquía.

Esta, para dar una nueva prueba de su espíritu conciliador, abandona sus derechos sobre Creta con la condición de conservar las islas del mar Egeo.

Si a pesar de estos enormes sacrificios, los aliados rompen las negociaciones, toda la responsabilidad y consecuencias de la ruptura recaerá sobre ellos.

La contestación de los aliados dice que,

no habiendo contestado los otomanos a las demandas que en la sesión anterior les formularon los delegados balcánicos, consideran éstos que fracasarán las negociaciones que se entablaron sobre las nuevas bases propuestas.

## Bulgaria, transigente

Londres 7.  
De Belgrado dicen al «Daily Telegraph» que el gobierno búlgaro se muestra propicio a ceder el territorio de Silistria.

## GRIEGOS Y TURCOS

**Combate naval. — El sitio de Janina**

París 7.

Desde Constantinopla telegrafían dando cuenta de una nueva escaramuza naval; pero sin decir las consecuencias.

La flota turca, de la que formaba parte el crucero «Hamitieh», que ha reparado sus averías en Constantinopla, salió de su refugio de los Dardanelos y tuvo un nuevo encuentro con la flota griega.

La situación frente a Janina no se ha alterado.

Unicamente merecía consignarse un duelo de artillería, durante el cual los cañones griegos consiguieron destruir una batería de montaña de los turcos.

## MUSQUERÍAS

**Cantantes que molestan**

«El señor N... en el papel de X... hizo sufrir.»

Tal es la crítica, elocuentísima en su laconismo, con que Luis Casas expresó la otra noche su impresión respecto de cierto cantante que a nadie satisface, que a muchos desagradó, y que en cierta ópera desempeñó un papel de importancia después de una demasiado activa campaña, mortificante para todos, en papales relativamente secundarios.

El colega dió en el clavo, con la frase justa y adecuada. No la encuentro mas contundente para expresar el efecto que en el ánimo, y sobre todo en los oídos, producen siempre el aludido y otros de los artistas cuyos nombres figuran con titulares de preferencia en los carteles.

Fueran los tales verdaderos partiquinos ó comprimarios, de los que con la modestia debida aparecen y cobran en elenco y en nómina, y todavía serían, como suelen serlo aunque sólo en noches de humorismo público, acreedores a las censuras de la sala; porque licita é inevitable es la inferioridad y economía, pero nunca la perversidad artística, en los acólitos y demás puntos auxiliares de las ceremonias teatrales; pero en fin, «pasarian», como pasan siempre por tolerancia consuetudinaria; a pesar de que, en buena ley, alcanza ó debe alcanzar siempre mucho menos el derecho de los que molestan que el de los molestados. Creo yo que para desempeñar esos cargos inferiores sería fácil recluir un personal harío menos enojoso entre no pocos de los que cultivan los géneros chicos, y que a ello se prestarían con menos pretensiones, con menos exigencias de retribución, con mejores condiciones vocales y quizá hasta artísticas.

En esas categorías auxiliares de las compañías del Real abundan los esot-disante cantantes que en el desempeño de su cometido ocasionan verdadero tormento a los oyentes.

Pero ya que la costumbre impone, por consideración indebida, el perdón de tales incongruencias, invitemos al Dios de las alturas a que descienda a la superficie terrestre y vea y diga si hay derecho para exigir iguales tolerancias y sumisiones en lo que atañe a los artistas que reclaman, y en los repartos obtienen, honores de primer rango, de los que ejercen influencia directa verdadera ó supuesta en la confección de las tarifas normales.

No vengo a predicar imposiciones en detrimento de los intereses de la empresa; al contrario, en interés suyo escribo estas cartillas, habiendo reconocido siempre la razón de muchas atenuantes a las deficiencias que dan motivo a las lamentaciones de los aficionados, y especialmente de los abonados.

Tampoco es mi propósito descargarme aquí con la estralalaria pero no rara pretensión de que todas las primeras figuras de una compañía, — que no pueden bajar de una docena, — sean artistas de tres mil pesetas arriba «per ródica». Muy bastante y muy sobrante es lo que cobran hoy los divos para habilitar el desideratum artístico de un conjunto bien equilibrado de las fuerzas en juego. Por mi gusto se intentaría la realización del siguiente al parecer utópico ideal: que toda la primera línea de los artistas en elenco beneficiase, en obsequio al arte, de una supresión absoluta de divos de los de cinco a diez mil francos efectivos ó nominales, determinando una retribución media, con máxima y mínima razonables, que con arreglo a las cotizaciones actuales del mercado sería muy suficiente para una perfecta ponderación de fuerzas, con la inestimable resultante de una compañía excelente mente equilibrada y capacitada, así para los mayores como para los menores empujes de la campaña. Precisamente entre los artistas menos comerciantes y mas desinteresados se hallan los mas serios, inteligentes y concienzudos.

Pero no llegan tan alto ó tan lejos mis aspiraciones, á cuya realización se opone un obstáculo único pero inevitable: la imposibilidad de mi propia acción a la plaza de empresario.

Mi objeto no es otro que el de formular una tímida pregunta.

«De veras es imposible, absolutamente imposible, encontrar por esos mundos, y por los mismos precios, artistas capaces de substituir con ventaja, ó por lo menos sin desagrado para el público medianamente refinado, á los demasiado numerosos de la llamada primera fila que, por la calidad de sus voces ó de su arte, ó por ambas cosas a la vez, á ese público medianamente refinado le parecen mafos; íte tolerables y hasta odiosos?»

A tal pregunta anticiparé por mi parte una tímida negativa.

Y desde luego me arriesgo a una resuelta afirmación: la de que, si bien no sería muy puesto en razón exigir el máximo de perfecciones en todas las filas de la compañía, tampoco lo es que el presupuesto se nivele á costa del bienestar nervioso del auditorio.

En el teatro podrá sostenerse un derecho, discutible siempre, para no agratar; para atormentar, jamás; y menos en música.

Y si bien es irrefutable el vulgar argumento de que los descontentos pueden ampararse al derecho de no asistir... saque la empresa para sí misma la triste consecuencia.

JOACHIN.

## La retirada del Sr. Maura

EN PROVINCIAS

**Declaraciones del general Weyler**

Palma 7.  
Con rumbo a Barcelona ha embarcado en este puerto el capitán general de Cataluña, D. Valeriano Weyler, á quien despidieron en la estación las autoridades.

El general Weyler se negó á hacer declaraciones políticas; no obstante lo cual, algo dijo.

Manifestó que, después del asesinato de Canalejas, que lamenta, y lamentará siempre, estima la retirada de Maura benéfica para la Patria, para la Monarquía, para el propio partido conservador, y principalmente, para la familia del jefe conservador, que, en opinión del general, vivía en un continuo sobresalto por temor á un atentado criminal.

El general Weyler terminó diciendo que él no cree que Maura vuelva al poder, estimando definitiva é irrevocable la resolución adoptada por el Sr. Maura.

**En Oviedo**

Oviedo 7.  
Entre los elementos conservadores é independientes existe gran expectación por saber los acuerdos que el próximo miércoles adoptarán en Madrid los diputados y senadores conservadores.

Los Círculos y personalidades del partido en esta región, han telegrafiado á los Sres. Dato y Azcárraga, expresando el deseo que se consiga por todos los medios posibles el que el Sr. Maura continúe al frente del partido.

**En Huelva**

Huelva 6.  
En el Centro conservador se han reunido los socios y las principales personalidades del partido y acordaron adherirse al acto del Sr. Maura.

Se ha recibido un telegrama del Sr. López Muñoz, hijo de esta ciudad, produciendo júbilo en el vecindario.

**Los conservadores de Burgos**

Burgos 7.

En la reunión celebrada en el Círculo conservador acordóse, con el mayor entusiasmo, enviar un testimonio de incondicional adhesión al Sr. Maura, expresándole al propio tiempo la necesidad de que siga al frente del partido.

Asimismo se acordó felicitar al jefe provincial, Sr. Aparicio.

Los distritos de Sedans, Briviesca, Castrojeriz, Miranda, Salas y Belorado enviaron sentidas adhesiones á la mencionada reunión.

## NOTICIAS DE SIEDAD

Son esperados para muy en breve en Madrid los duques de Granada y de Vistahermosa con sus hijos.

El día 14 del actual regresarán los marqueses de la Mina con su familia.

Ayer por la tarde se celebró una agradable reunión en casa de la marquesa de San Miguel de Hijar.

En su residencia de Salcedo (Pontevedra) ha fallecido el respetable Sr. D. Manuel Becerra Armesto, padre de los condes de Creixel y de los señores de Majo y González Alegre.

El finado era caballero santiaguista y había sido alcalde de Pontevedra.

A su distinguida familia enviamos nuestro pésame.

Han regresado de San Sebastián los duques de Sotomayor.

BRUNNEL

**Para las víctimas de un naufragio**

San Sebastián 6.

El mar ha arrojado otro cadáver del «Chipi».

El Ayuntamiento de Fuenterrabía, reunido en sesión extraordinaria, ha acordado contribuir á la suscripción iniciada en favor de las familias de las víctimas y asistir en Corporación á los funerales que se celebrarán mañana.

Se ha recibido un telegrama del diputado D. Cortes D. Manuel Lizasoain, dando cuenta de su visita al presidente del Consejo para comunicarle la noticia de la ca-

tástrofe, y anunciando que el conde de Romanones, además de enviar socorros, ha prometido ordenar al ministerio de Fomento que estudie la modificación de la barra, para evitar en lo posible nuevas desgracias.

El Sr. Lizasoain se ha suscrito en favor de las víctimas por 500 pesetas; la marquesa de Torralba, por 200; la condesa de Cartago, por 100; el Sr. Calbetón, por 200, y el Ayuntamiento de Fuenterrabía, por 3.000. El Circulo jaimista, en la velada celebrada hoy con motivo de la festividad del día, hizo una colecta, recogiendo 200 pesetas, que se destinarán a los huérfanos.

### PIDIENDO INDULTO

La comisión nombrada hace ya tiempo en la junta celebrada en la redacción de «El País» para pedir al Gobierno el indulto de los presos y procesados por delitos políticos ó una amnistía, visitó varias veces al conde de Romanones así que ocupó el poder.

La frustrada crisis y la agitación política la hicieron suspender sus gestiones, fortificadas por la adhesión de todos los diputados periodistas, incluso algunos conservadores, y el Sr. Vázquez Mella.

Anoche, los Sres. Castrovido, Morote (D. Luis) y Alvarez Angulo, fueron recibidos en la Presidencia por el conde de Romanones.

Repitió el presidente que estaba deseoso de llegar al indulto que el Sr. Canalejas dejó prometido, no sólo de palabra, sino en el preámbulo del decreto de indulto que firmó el Sr. Arias de Miranda como ministro de Gracia y Justicia, y añadió que ya había llevado el asunto al Consejo de ministros, y que estudiaba la forma de realizar los deseos, no sólo de la comisión, sino del conde de Romanones y de los ministros.

Salieron los comisionados esperanzados de la entrevista con el presidente.

### La reorganización de la policía

En la dirección general de Seguridad se están ultimando los trabajos para implantar los servicios de la nueva organización que ha de tener la policía.

En la nueva organización del cuerpo se tiende a dos cosas principalmente: a centralizar la Dirección de los servicios para darles unidad, y a crear dentro del cuerpo especialistas en el ramo particular á que se dediquen.

A este efecto, el personal del cuerpo quedará dividido en ocho brigadas con cinco secciones especiales, para servicios independientes de las funciones generales de las brigadas, amén del personal dedicado á servicios eventuales para trenes y viajes regios y de los ministros.

La primera brigada, de «Investigación criminal», estará dedicada á la busca y captura de los reclamados por cualquier concepto; investigación de crímenes; casas de compra-venta y de préstamos; establecimientos de armas y explosivos, y carteristas, timadores, estafadores, etc.

La segunda brigada (de viajeros y extranjeros), estará dedicada á la vigilancia de extranjeros sospechosos y todo lo relativo al movimiento de viajeros en las estaciones férreas.

La brigada llamada de «Informaciones» estará encargada de la vigilancia é informe de Circulos y Sociedades de recreo, bailes, espectáculos, tabernas y otros establecimientos é informes para las licencias de uso de armas y caza, apertura de establecimientos y licencias para servicios públicos.

La brigada de «Espectáculos» entenderá en lo referente á espectáculos y edificios destinados á los mismos, para el cumplimiento del reglamento y policía de los mismos, venta y reventa de billetes, asistencia á ensayos, vigilancia en el interior de las salas y escenarios é investigación respecto á espectáculos de todas clases.

La denominada «Anarquismo y socialismo» tendrá á su cargo la vigilancia del personal peligroso, comprobación de do-

micilios, filiaciones y otros servicios relacionados con las materias que abarca.

Otras brigadas serán las «Vigilancia durante la noche» y «Ciclista y de comprobación».

Habrán cinco secciones para los servicios especiales de S. M., Presidencia del Consejo y estaciones del Norte, Mediodía y Delicias.

Completan la nueva organización policiaca las comisarias, los servicios de barrio, la jefatura local y las secciones de la secretaría general.

### El padre del tenor Viñas

La enfermedad que desde hace tiempo aquejaba al padre del célebre tenor Viñas, y que no hace muchos días obligó al ilustre artista á realizar un precipitado viaje á Cataluña, ha tenido el triste desenlace que se tenía.

Ayer falleció en Mollá (Barcelona) el enfermo, y para allí salió por la noche el Sr. Viñas.

Enviamos nuestro más sincero y sentido pésame á la familia del finado.

### LOS PASIVOS

En el Centro Asturiano se ha celebrado una reunión presidida por representantes del Centro General de Pasivos de España, y á la que concurrieron representaciones de unos 12.000 retirados y pensionistas.

El objeto de la reunión era solicitar la reforma de las disposiciones dictadas para la revista anual, pues por exigirse determinados documentos que hasta ahora no figuraban en los expedientes, no podrán ser presentados por falta material de tiempo.

Como los que no cumplan todos los requisitos no pasarán la revista y en consecuencia se les suspenderá el pago de sus haberes, preténdese la reforma de la mencionada disposición.

Se tomaron en la reunión los acuerdos siguientes:

- 1.º Visitar á los señores presidente del Consejo de ministros y ministro de Hacienda, para recabar para la reforma de las disposiciones dictadas para la revista anual.
- 2.º Visitar á SS. MM. y entregarles un mensaje-resumen de sus pretensiones justísimas; y
- 3.º Organizar manifestaciones y cuantos actos conduzcan al respeto de sus sagrados intereses.

### VIDA TEATRAL

**Español.**—Habiendo obtenido un gran éxito el hermoso drama romántico del ilustre Guimerá, «La reina joven», y siendo numerosas las peticiones hechas á la empresa de este coliseo para que siga poniéndose en función popular tan aplaudida obra, la dirección artística ha dispuesto no interrumpir estas funciones en atención á dichos requerimientos y para que toda clase de público pueda aplaudir la genial creación del inspirado dramaturgo catalán.

**Princesa.**—Suprimida hasta nuevo acuerdo la «cazuela», desde mañana miércoles volverá á destinarse el anfiteatro principal á espectadores de ambos sexos, quedando por tanto dicha localidad los miércoles, como los restantes días de la semana, para el público en general, como estaba antes de la resurrección de la «cazuela».

Mañana miércoles, á las nueve y media de la noche, «El misterio del cuarto amarillo».

Pasado mañana jueves, función especial, á precios especiales, á las seis menos cuarto en punto de la tarde, en la que se verificará la 12.ª representación de «El misterio del cuarto amarillo», que tan extraordinario éxito ha obtenido.

**Benavente.**—Anoche se estrenaron las películas «La reina de la noche» y «El talismán», de cuyos méritos hizo el público grandes elogios, así como del programa actual de este teatro, que es de una belleza inmensa.

Las fiestas de Reyes, solemnizadas con bonitas cajas de dulces regaladas á los niños que concurrieron á la «matinée» infantil, fué una nota muy simpática y alegre.

**Salón Doré.**—La casa Gaumont acaba de impresionar una de las cintas cinematográficas que de seguro ha de constituir un verda-

dero acontecimiento artístico. Se trata de una película dramática de largo metraje con música adaptada «expreso» y cuyas escenas, emocionantes en extremo, hacen que se pueda considerar el «non plus ultra» de todas las cintas que hasta la fecha han salido de tan acreditada casa.

Como era natural, todas las empresas de cine de esta corte se han disputado la exclusiva proyección de la misma y hasta ha habido alguna de ellas que con pomposo anuncio participa el estreno para fecha muy próxima.

La empresa del Salón Doré ha sido, por último, la afortunada que ha adquirido de la casa Gaumont por medio de contrato y á costa de grandes sacrificios pecuniarios la exclusiva de estreno y proyección de dicha película, que se titula «Unidos en la tumba inmensa».

### SUCESOS

**Una familia en peligro.**—En la calle del Cardenal Cisneros, núm. 36, habitan D. José Prados; su esposa, Rosario González, y los hijos del matrimonio, Luis, José, Rosario y Carmen.

La esposa despertó de madrugada, y observando que sus hijos se revolaban en sus lechos entre quejidos y náuseas, despertó á su esposo, quien también advirtió gran malestar.

La mujer abandonó el lecho, y de la alcoba pasó al comedor, comprendiendo, por lo enardecido de la atmósfera, que el malestar de toda la familia se debía sencillamente á emanaciones carbónicas.

Había ocurrido que Rosario, en las primeras horas de la noche, encendió la estufa del comedor, y como creyera que ésta no funciona bien, dejó que el fuego, por su propio incremento, se transformase en brasas y se consumiera.

No se fijó en que la llave de la chimenea estaba cerrada, y á esto debió atribuir el mal funcionamiento de la estufa.

Las emanaciones carbónicas, como no hacía tiro la chimenea, no tuvieron salida y se aglomeraron en el interior de la vivienda.

Gracias á que la esposa del pintor, menos afectada que sus demás familiares por el ácido carbónico, despertó á tiempo y se dio cuenta de lo que ocurría, pudo evitarse que las seis personas fueran víctimas de tan espantoso accidente.

Un médico de la Casa de Socorro reconoció á todos los pacientes y les apreció síntomas de asfixia, calificando el estado de todos ellos de pronóstico reservado.

### LA GACETA DE HOY

**GUERRA.**—Real orden disponiendo se devuelvan á Ignacio Gago las 1.500 pesetas que depositó para redimirse del servicio militar activo.

Otra ídem íd. á José Otero Fernández las 500 pesetas que depositó para acogerse á los beneficios de la reducción del tiempo de servicio en filas.

**HACIENDA.**—Real orden disponiendo que el día 20 del actual se hallen desempeñando personalmente sus destinos todos los funcionarios dependientes de este ministerio.

**INSTRUCCION PUBLICA.**—Real orden disponiendo se provea libremente una plaza de profesor de Alemán, vacante en la Escuela Superior de Arquitectura de esta corte.

Otra disponiendo se adquieran 60 ejemplares de la obra titulada «Historia de la ciudad de Astorga», de la que es autor D. Matías Rodríguez Díez.

Otra disponiendo se proceda á otorgar al personal del Magisterio los ascensos de escala á que se refieren los artículos 23 y siguientes del reglamento aprobado por real decreto de 25 de Agosto de 1911.

### EL TIEMPO

Las menores presiones residen hacia la Península Escandinava y al occidente de Irlanda aparece una nueva borrasca, poco intensa hasta ahora (755 mtm), pero que va acompañada de mal tiempo.

En nuestra Península las lluvias han sido bastante generales, pero no copiosas, excepción hecha de las de algunas comarcas (Tolosa, 18 mtm; Huelva, 16; Madrid y Córdoba, 11).

El viento en general sopla con poza fuerza, de dirección variable, y el mar está agitado por nuestro litoral de Galicia y Cantabria.

Las presiones más elevadas residen por Europa central y oriental, pero también sobre Aragón hay un centro de presiones altas (772 milímetros).

La temperatura máxima fué de 18 grados en Huelva y Alicante, y la mínima de un grado bajo cero en Zaragoza.

Es probable que los vientos sean del tercer

cuadrante en el Cantábrico y costas gallegas, con algunas lluvias y mar y que versista el Levante en el Estrecho de Gibraltar.

### LA MUTUALIDAD ESCOLAR

El Consejo de Patronato del Instituto Nacional de Previsión ha concedido por propia iniciativa al delegado regio de primera enseñanza de esta corte, D. Mario Méndez Bejarano, medalla de oro por sus interesantes trabajos de propaganda de la previsión popular, que han contribuido en gran parte á establecer sobre bases definitivas la Mutualidad Escolar de Madrid, suscrita ya por cerca de cuatro mil niños, y que en breve se extenderá á la casi totalidad de las escuelas de Madrid.

Con los fondos que vayan reuniéndose con las cuotas de diez céntimos que por semana, y voluntariamente, depositará cada niño, se formalizará á favor de cada uno de éstos una cartilla ó libreta en el Instituto Nacional de Previsión.

La medalla de oro otorgada al Sr. Méndez Bejarano es una distinción muy señalada por ser limitado el número de las que pueden concederse.

### Los teatros y el Ayuntamiento

Esta mañana visitaron al alcalde varios representantes de empresas teatrales, á fin de tratar del concierto para el pago del timbre municipal.

El alcalde manifestó que él no era refractario al concierto; pero que sí lo era al concertar en la forma que hasta la fecha lo ha tenido el Estado. Pidió el 50 por 100 de la entrada, es decir, el 17 por 100 más que lo que vienen pagando al Estado, á excepción de los días de abono y sin contar las localidades de favor.

En este concierto sólo podrían entrar los teatros y cinematógrafos que, por lo menos, tengan abiertas sus puertas tres meses; los que no, contribuirán en la forma correspondiente, es decir, fuera del concierto.

Los representantes de las empresas, encontrando excesiva la base de tributación, se abstuvieron de dar contestación.

### NOTAS MUNICIPALES

#### Construcción de una casa barata

Esta mañana visitó al alcalde el director de una Sociedad madrileña de crédito, con el fin de anunciar á aquella autoridad su propósito de construir en plazo muy breve, la primera casa barata.

Dicha edificación tendrá lugar en la calle de Velázquez, donde se ha adquirido un solar de 27.500 pies, de los que se destinan 12.500 á edificación y 15.000 á cuatro patios. Los cuartos, que reunirán todos los adelantos modernos, entre ellos calefacción, serán de precio desde 25 pesetas á 90 como máximo.

Tendrá además la casa cuatro ascensores y teléfono, y la Sociedad constructora solicitará del Gobierno la instalación de una sucursal de Correos y Telégrafos en la misma finca.

Los planos de la casa y la necesaria autorización para edificar será presentada mañana.

### NOTICIAS

En Arrecife, Gomera y Fuerteventura (Canarias) fueron proclamados ayer por el art. 29 los nuevos consejeros de los cabildos insulares.

La mayoría elegida es liberal.

Según dice «La Correspondencia de España», los republicanos del departamento de Isère (Francia) piden que los Cartujos que fueron expulsados de su monasterio vuelvan á éste, así como también ruegan que las religiosas expulsadas hace siete años de sus hospitales vuelvan á dichos centros de caridad, para ejercer en ellos su consoladora misión.

Se ha recibido en el Museo Arqueológico Nacional un vaciado en yeso de la Estela nestoriana de China, de Siam-Fu Shensi, descubierta por el explorador di-

namarqués Sr. Fritz Von Holm, que la ha regalado á dicho Museo.

Una numerosa Comisión de maestros de las escuelas públicas de Madrid ha presentado al ministro de Instrucción pública una exposición declarando su absoluta conformidad con las manifestaciones que el delegado regio de primera enseñanza, Sr. Méndez Bejarano, hizo últimamente en el Congreso referentes al estado de las escuelas de esta corte; é igualmente ha visitado al señor presidente del Consejo de ministros para darle conocimiento de aquella instancia y reiterarle sus ruegos en tal sentido.

El doctor Queraltó, de Barcelona, da esta noche una conferencia pública en el Colegio de Médicos Mayor, 1, segundo).

### Información telegráfica

#### EXTRANJERO

##### La pista de Rochette

De Veracruz dicen al «Matin» que el jefe de policía de Méjico ha comprobado que Rochette no estaba á bordo del «Español», creyéndose llegado el martes á bordo de un buque español.

##### El empréstito turco

El gobierno otomano ha logrado un arreglo referente al empréstito inmediato, con la garantía de los impuestos especiales de guerra.

##### Un terremoto.—Sindicalista condenado

Desde Breslau comunican que en aquel Observatorio se ha registrado un fenómeno sísmico de gran intensidad á las doce horas y treinta y cuatro minutos.

El temblor de tierra ha debido sentirse á 10.000 kilómetros del Observatorio.

Comunican de Saint-Etienne que por el tribunal ha sido condenado á dos años de prisión y 100 francos de multa el sindicalista y antimilitarista Diotin.

Se le acusaba de que en el curso de una conferencia desarrollada en un mitin contra la guerra se expresó con palabra exaltada, aconsejando á la resistencia y al «sabotage» en caso de movilización militar.

##### La conquista del aire

Los aviadores Jorge Bewberá, argentino, y Labbé, alemán, han atravesado el Río de la Plata en el mismo monoplano, llegando hasta Montevideo, donde aterrizaron en medio de grandes ovaciones, habiendo recorrido el trayecto en dos horas y cuarenta minutos.

##### Insurrección en China

Telegrafían de Pekín que en Che-Fu, y por la irregularidad en el pago de sus haberes, sublevaron los soldados de aquella guarnición.

Armados y en completo desorden recorrieron las calles, disparando sus fusiles. Resultaron 32 muertos y muchos heridos; entre estos últimos lo está de gravedad el general Yin.

##### Choque de vapores

Se ha producido una violenta colisión entre el crucero alemán «Strasburg» y el vapor danés «Christían IX», resultando varios heridos en ambos buques. El «Christían IX», resultó con grandes averías.

##### La exportación del Iodo

Los derechos de aduanas referentes á la exportación de nitratos de iodo, cobrados durante el año de 1912, alcanzan 160.257.400 francos.

##### Choque de vapores

Esta mañana han chocado en el Estrecho los vapores «Elswich», inglés, y «Speranza», italiano, resultando ambos considerablemente averiados.

El vapor inglés refugiado en Gibraltar y en Ceuta el italiano.

Seis tripulantes del «Speranza» fueron recogidos en la bahía de Algeciras por un

## La guerra de las mujeres

FOR ALEJANDRO DUMAS

ce una traición hacia él; me es imposible permanecer en esta inacción, cuando acaso me llama en su socorro. ¡Oh! Es necesario que yo le vea... sí; pero ¿cómo verle, Dios mío? ¿Quién me conducirá á su prisión? ¿Qué poder me abrirá sus puertas? La princesa ha rehusado darme un pase; pero acababa de concederme tanto, que bien tenía derecho de negarme esto. Hay guardias, hay enemigos alrededor de esa fortaleza: una población entera que ruge, que olfatea la sangre y no quiere que se le arrebaté su presa; se creará que yo quiero sacarle, salvarle; ¡oh, sí! yo le salvaría si no estuviese ya en seguridad bajo la salvaguardia de la palabra de su alteza. Si les digo que quiero verle solamente, no me creerán y me rechazarán; luego al probar semejante tentativa contra la voluntad de la princesa, ¿no es arriesgado y comprometer el favor adquirido? ¿No es exponerme á que retire la palabra dada?

Y no obstante, dejarle pasar así en la angustia y el tormento las largas horas de la noche, ¡es imposible!

Supliquémos á Dios, y tal vez Dios me inspirará.

Y por segunda vez fué la vizcondesa de Cambes á arrodillarse delante de su crucifijo, empezando á orar con un fervor,

que hubiera conmovido á la princesa misma, si la princesa hubiera podido oírlo.

—Oh, no iré, no iré!—decía,—porque comprendo que me es imposible ir. Toda la noche me acusará quizá... pero mañana, mañana, si, Dios mío, mañana me absolverá, ¿es verdad?

Entre tanto, el ruido que crecía, la exaltación de la muchedumbre, que se aumentaba por grados, los reflejos de luz siniestra que, como relámpagos penetraban hasta ella é iluminaban por instantes su habitación, que permanecía á oscuras, la causaban tal terror, que se cubrió sus oídos con las manos y apoyó sus ojos, cerrados, en el cojín de su reclinatorio.

Entonces se abrió la puerta, y sin sentirlo, entró un hombre, que se detuvo en el dintel, fijando en ella una mirada de afectuosa compasión, y que, viendo moverse los hombros de la joven, tan dolorosamente agitado por los sollozos, se acercó dando un suspiro, y la puso la mano sobre el brazo.

La señora de Cambes se alzó asustada.

—Señor Lenet...—dijo,—señor Lenet! ¡Ah! ¡No me habéis abandonado!

—No—respondió Lenet.—Creí que no estaríais suficientemente tranquila todavía, y me he atrevido á venir, para saber si puedo seros útil en algo.

—Oh, querido señor Lenet!—dijo la vizcondesa.—¡Qué bueno sois, y cuánto os tengo que agradecer!

—Parece que no me habéis engañado—

—dijo Lenet.—¡Raras veces nos equivo-

cas padecemos!—añadió con una melancólica sonrisa.

—¡Oh! ¡Sí, señor!—le contestó Clara—sí, tenéis razón, padecemos!

—¿No habéis obtenido todo cuanto del seáis, señora? Y más de lo que yo mismo esperaba, os lo confieso.

—Sí, no hay duda; pero...

—Pero... comprendo. ¿Os aterrará al ver la alegría de ese populacho siendo de sangre, y os apadaráis de la suerte de ese otro desgraciado que va á morir en lugar de vuestro amante?

La señora de Cambes se puso en pie, y permaneció inmóvil un instante, pálida y con los ojos fijos en Lenet. Luego llevó su mano helada á su frente cubierta de sudor, y dijo:

—¡Ah! ¡Perdonadme, ó más bien maldicidme! porque en mi egoísmo, ni aun había pensado en él. No, Lenet, no: os lo confieso con toda la humildad de mi corazón; mis temores, mis lágrimas, mis ruegos, son por el que debe vivir; estaba tan absorbida en mi amor, que había olvidado al que tiene que morir.

Lenet se sonrió tristemente.

—Sí—dijo,—así debe ser, porque está en la naturaleza humana que así sea. Acaso el egoísmo de los individuos produce la salud de las masas. Cada cual hace en torno de sí y de los suyos su círculo con una espada. Vamos, vamos, señora, proseguid vuestra confesión hasta el fin.

Confesad con franqueza que os pesa la tardanza con que el infeliz sufre su destino; porque el infeliz asegura con su suerte la vida de vuestro prometido.

—¡Oh! ¡Aun no había pensado en eso,

Lenet, os lo juro. Pero no obliguéis á mi espíritu á detenerse en nada, porque le amo tanto, que no sé lo que sería capaz de desear en el desvarío de mi amor.

—¡Pobre niña!—dijo Lenet con un tono de profunda compasión.—¿Por qué no dijisteis todo eso más antes?

—¡Oh, Dios mío! me asustáis. ¿Es demasiado tarde? ¿No se le ha salvado del todo?

—Sí, está salvado—dijo Lenet,—puesto que la princesa ha empeñado su palabra; pero...

—¿Pero qué?

—Pero... ¿hay nada seguro en este mundo? Y vos qué, como yo le creéis salvado, ¿no lloráis en vez de regocijáros?

—Yo lloro porque no puedo verle, amigo, mío—contestó Clara.—Meditad que debe oír esos espantosos gritos y creer su peligro cercano; considerad que puede acusarme de tibieza, de olvido, de traición. ¡Oh! Lenet, Lenet, ¡qué suplicio! En verdad, si la princesa supiese lo que yo sufro, tendría compasión de mí.

—Y bien, señoral—dijo Lenet, es necesario verle.

—¡Verle, imposible! Sabéis que he pedido el permiso á S. A. y que S. A. me lo ha rehusado.

—Lo sé, lo apruebo en el fondo de mi corazón; y no obstante...

—Y no obstante me exhortáis á la desobediencia!—exclamó la vizcondesa sorprendida, mirando fijamente á Lenet, que, embarazado por esta mirada, bajó los ojos.

—Yo soy anciano, querida vizcondesa

—dijo él,—y por lo mismo soy desconfiado; no en esta ocasión, porque la palabra de la princesa es sagrada. No morirá más que uno de los prisioneros; pero habituado durante el curso de mi vida á ver todos los lances de la suerte volverse contra el que se cree más favorecido, tengo por principio que debe siempre aprovecharse la ocasión que se os presenta. Ved á vuestro prometido, señora; vedle, creedme.

—¡Oh!—exclamó la señora de Cambes.—Os juro que me espantan vuestras palabras, Lenet.

—No es esa mi intención. Por otra parte, ¿os agrada que os aconsejase no verle? No seguramente. Y sin duda me rechazaríais con más fuerza, si hubiese venido á deciros lo contrario de lo que os digo.

—¡Oh, sí, lo confieso! Pero me hablaré de verle, este era sólo mi único deseo, este era la súplica que dirigía á Dios cuando llegásteis. Pero, ¿no es imposible?

—¿Hay algo imposible para la mujer que tomó á San Jorge?—dijo Lenet sonriendo.

—Hace dos horas—dijo la vizcondesa—que medito un medio de penetrar en la fortaleza, y aún no le hallo.

—Y si yo os presentase ese medio—dijo Lenet,—¿qué me daríais?

—Os daría... ¡Oh! Mirad, os daría la mano el día que me encaminase al altar con él.

—Gracias, hija mía—dijo Lenet,—tenéis razón. En efecto, yo os amo como un padre. Gracias.

—¡El medio, el medio!—dijo la señora de Cambes.

vapor de la Compañía ferroviaria y traídos a esta plaza.

Procedente de Port Talbot, el «Elsvick», se dirige con cargamento de carbón a Alejandría, y el buque italiano hacia la travesía de Génova a Cardiff.

PROVINCIAS

Luchas greco-romanas

Bilbao 6. En el frontón «Euskalduna» se han verificado luchas greco-romanas entre Ochoa, Evecondo, «El Caminero» y Urratilla, durante los tres asaltos una hora aproximadamente, siendo muy reñidos los combates.

El público se apasionó, cruzándose muchas apuestas. Ochoa resultó vencedor, siendo muy ovacionado.

Dos desgracias

Zaragoza 7. En una casa de campo de Vista Alegre, la niña Gloria del Valle se cayó al fogón de la cocina. Cuando regresaron los padres, que estaban ausentes, la encontraron carbonizada.

En el paseo de Terrero, una mula de un carro se espantó al paso de un atómomo, y al apearse del carro el carretero para sujetarla, le dió una coz y le hirió gravemente.

Continúan los convoyes de carros-cubas militares para abastecer de agua a los pueblos de la comarca de Monegro.

La crisis obrera

Valencia 7. El gobernador civil reunirá mañana a los ingenieros que dependen de la Jefatura de Obras públicas, al presidente de la Diputación y al comisario regio de Fomento y otros, para tratar de la real orden de Fomento sobre obras públicas, para remediar la crisis obrera.

La huelga de la Felguera

Oviedo 7. Al pasar frente a la casa donde vive el maestro de la fábrica de la Felguera, un grupo de huelguistas le insultó, llegando a hacer disparos, hiriendo en una pierna a un individuo que vieron en el balcón los 40 huelguistas que formaban el grupo con el referido maestro Sr. Palacios. Este fué herido cuando salió para despedir a una señorita, recibiendo dos balazos en la pierna y en el torax, siendo su estado grave.

Seguía durante largo rato el tiroteo, acudiendo la benemérita, que se vió obligada a disparar al aire, consiguiendo disolver los grupos.

Dos cuñados del Sr. Palacios resultaron heridos.

Ocho manifestantes han quedado detenidos.

Fuerzas de la Guardia civil custodian la casa del Sr. Palacios, reinando gran alarma en la población.

Contra el impuesto de las carnes

Murcia 7. Se ha verificado una importante manifestación para protestar contra el impuesto, sustitutivo del de Consumos, que afecta a la carne.

El pueblo se muestra decidido a suprimir los felatos de grado ó por fuerza.

Muerto por el tren

Sabadell 7. Un individuo que descendía del tren en marcha cayó debajo de las ruedas del mismo, muriendo en el acto.

Obras públicas

Burgos 7. En el despacho del gobernador civil se han reunido los ingenieros Agrónomos, de Montes y Obras, y han acordado ejecutar importantes obras en esta capital, con el fin de dar trabajo a los obreros durante este invierno.

Acordóse pedir una subvención al ministro de Fomento.

Fallecimiento

Tuy 7. Ha fallecido de repente en su casa de Tomiño, el administrador del diario local «La Integridad», virtuoso sacerdote don Antonio Puente.

La natalidad en Alemania

La prensa berlinesa se ocupa de la disminución de la natalidad que viene observándose en Alemania.

El «Morgenpost», refiriéndose a la población de Berlín, expresa su alarma, que funda en los siguientes datos:

«En 1861 contaba Berlín con 79.490 mu-

eres casadas, que durante el mismo año dieron a luz 17.117 niños. En 1910, el número de mujeres casadas ascendía en Berlín a 401.360, y el de nacimientos legítimos a 30.331.

DE PORTUGAL

La situación política

Lisboa 6. El presidente del Consejo ha manifestado en las dos Camaras que pidió la dimisión del ministerio por haber cesado las circunstancias que motivaron su constitución; es decir, los temores de perturbación causados por los invasores monárquicos y por haberse transformado el ministerio de concentración republicana en simple representación de partidos; por lo cual él, como presidente, no podía figurar en el mismo por no pertenecer a ninguno.

Además, añadió, los dos grupos políticos, habiendo manifestado divergencias con el gobierno, éste no quería exponerse a un fracaso parlamentario.

Renuncia de Almeida

Lisboa 7. El Sr. Juan Almeida ha renunciado a formar gabinete por faltarle el apoyo parlamentario, pues los diputados y senadores independientes se oponen a la amnistía política y a la revisión del decreto sobre cultos.

El acorazado «España»

Según comunican del Ferrol, se procederá uno de estos días a montar la artillería del acorazado «España».

El montaje de las máquinas principales y auxiliares del nuevo buque de guerra, está muy adelantado.

Y se espera que muy pronto podrá el «España» hacer pruebas sobre amarras.

EL SR. MAURA

El Sr. Maura salió anoche de Madrid para Extremadura, acompañado de algunas personas de su familia.

Se propone pasar unos días en el campo, cazando.

La elección presidencial en Francia

París 7. En el Consejo celebrado hoy en el Eliseo, M. Fallières ha firmado un decreto convocando para el día 17 de este mes en Versalles la Asamblea nacional, con el fin de que sea elegido el nuevo presidente de la República francesa.

NOTICIAS AGRÍCOLAS

En Sevilla ha terminado la molienda de la aceituna, cosechándose poco aceite. La próxima cosecha se teme que resulte igualmente escasa si un cambio de tiempo no permite que los árboles beneficien de las lluvias.

—Van generalizándose cada día más, en las comarcas catalanas, las plantaciones de frutales. Ante la estimación creciente que alcanza la almendra y la algarroba, son numerosos los propietarios que destinan parte de sus fincas a los expresados árboles.

El mayor número en el cultivo de estos vegetales, y, sobre todo, el empleo racional de abonos químicos, han llevado el convencimiento de lo remuneradora que resulta su explotación; y es por ello que se ve cómo se se ensanchan todos los días las superficies ocupadas por los frutales de los secanos. Este año son muchas las nuevas plantaciones que se hacen de ellos.

—Dicen de Mora de Ebro que en los primeros días de Febrero irán allí los representantes de una Compañía alemana para estudiar los estudios para construir un canal que regaría toda aquella término municipal.

—En Calaceite se temía la pérdida total de la próxima cosecha de oliva. Afortunadamente las fertilizantes lluvias de estos días han venido a aliviar la situación de aquellos campesinos.

—La cosecha del arroz en la ribera del Ebro ha superado este año en mucho a lo calculado por los más optimistas, gracias a los cuidados y a los abonos que se

han dedicado al citado cultivo, que ha llegado a alcanzar en algunos predios la exorbitante cifra de diez mil kilos por hectárea.

La prensa local dice que las ganancias de estos agricultores serían más efectivas si pudieran almacenar y no tuviesen que ceder el artículo para hacerse con dinero en condiciones usurarias, y que una Sociedad de préstamos con garantía del arroz de las cosechas, sería una solución para el país y un negocio seguro para los que dedicasen sus capitales a la ayuda de aquellos cultivadores.

EL ARCHIDUQUE FERNANDO y el pacifista Fried

Viene siendo muy comentada en la prensa europea la actitud guerrera que se atribuye al archiduque Francisco Fernando, heredero de la corona de Austria-Hungría.

Un escritor italiano dice que el archiduque pretende libertar a todos los pueblos que, decontentos y heterogéneos, componen hoy la doble monarquía; restaurar los antiguos reinos, constituir principados nuevos, crear así una Confederación de Estados que comprendan el reino de Hungría, el reino de Bohemia, el reino de Polonia, con sus jefes naturales y su autonomía; Servia, con sus fronteras reguladas por la victoria, aumentada con la Eslovenia; Montenegro, engrandecido con una parte de la Dalmacia y de la Herzegovina, y todas las provincias convertidas en ducados, principados ó reinos, agrupadas, libres, vivas, felices en un vasto imperio bajo la corona de los Hapsburgos.

Alfredo H. Fried el ilustre pacifista que ha sido laureado con el premio Nobel de la paz ha hecho las siguientes manifestaciones sobre la política guerrera del archiduque:

«Los partidarios de la guerra nos reprochan el desconocimiento de las realidades, pero en verdad, somos nosotros los realistas. Hacemos estadísticas, y evaluamos de una manera rigurosa todos los perjuicios, y después de maduro examen, sacamos la consecuencia de que la guerra es la peor manera de resolver las dificultades.

Imaginan los partidarios de la guerra que para abrir nuevos mercados en los Balcanes a nuestro comercio y a nuestra industria, precisa conquistar el país, sin tener en cuenta que el sólo medio de hacer del vecino un aliado, es tratarlo como amigo.

Por la ligereza con que nuestros diplomáticos desdennan tener en cuenta el factor económico en las cuestiones que se relacionan con la paz ó la guerra, arruinan al país. Las catástrofes financieras que se suceden sin interrupción, desde hace algunas semanas, les obligarán a abrir los ojos, y entonces se verán obligados a reconocer que son ellos los que viven en el limbo y que somos nosotros los que vivimos en el terreno sólido de la realidad.»

FIRMA DEL REY

S. M. el Rey firmó hoy los siguientes decretos:

HACIENDA.—Nombrando inspector regional en la subsecretaría del ministerio a D. Alejandro Ruiz de Tejada.

—Idem tesorero de la Fábrica Nacional de la Moneda y Timbre a D. Francisco Requero y Ayedillo.

La situación de Montilla

Córdoba 7. La situación de Montilla no ha mejorado, existiendo, por lo tanto, gran malestar en el vecindario.

Por falta de autoridades locales se ha nombrado una Junta de defensa. Esta ha pedido a la Compañía de ferrocarriles varios trenes, con el objeto de que en manifestación puedan trasladarse a Córdoba los vecinos de Montilla.

Muchos servicios públicos en el mencionado pueblo están paralizados y se ha dado el caso vergonzoso de que un cadáver lleve tres días sin enterrar.

Los ingenieros se han reunido con el

fin de estudiar la fórmula de dar trabajo a los obreros.—F.

VIAJES DEL MIKADO

París 7. Según despachos que publican varios periódicos, el emperador del Japon se propone visitar a varios soberanos europeos.

Balance del día

No se ha variado hasta ahora la resolución de que la asamblea de senadores y diputados conservadores de mañana sea secreta.

Los anuncios que de ella se hacen son de que no habiéndose podido poner de acuerdo las dos tendencias que batallan en su constitución interna, se procurará limitar el acto a dos discursos: uno, del Sr. Diaz Cobeña, en representación de los senadores, y otro, del Sr. Bergamín, por los diputados, quienes no harán más que proponer la adhesión al Sr. Maura.

Dicen muchos conservadores que si hubiera algo más se manifestarían inmediatamente las diferencias que los dividen, porque en el acto surgiría enconada discusión.

A medida que se acerca el momento de la asamblea aumentan las diferencias y las pasiones se encrespan entre los conservadores.

Con tanta pasión se muestran algunos que en sus censuras incluyen hasta a los elementos ministeriales, de quienes afirman que vienen laborando con otros conservadores para que prevalezca determinada solución.

Otros indican que hay que alejar de la organización conservadora todo lo que sea reflejo maurista, cual excrecencia nefasta para el partido, a lo que contestan otros conservadores con gran irritación que esto constituiría una gran bellaquería, porque durante muchos años el partido conservador no ha tenido más alma y espíritu que el Sr. Maura, y añaden que si creían que su política era tan mala como ahora sostienen, no debieron nunca aplaudirla y ponderarla como excelente.

Muchos y más calientes comentarios que se hacen por las distintas tendencias, podríamos recoger; pero no son necesarios, porque con lo apuntado basta para conocer la honda agitación presente en el campo conservador.

También el presidente del Consejo ha vuelto a hablar hoy con los periodistas de la asamblea conservadora.

Se ha expresado en estos términos: «Es extraño que no sea pública la reunión que celebrarán mañana los conservadores en el Senado. Esa determinación está en pugna con la frase «luz y taquígrafos», del Sr. Maura.

«La asamblea de los liberales no fué secreta, y ahora que se han de tratar asuntos de tanto interés para los conservadores, a éstos más que a nadie les conviene la publicidad para que los acuerdos que se adopten lleguen rápidamente a conocimiento de todos los correligionarios que no acudan a la reunión.»

El general Aldave conferenció hoy con el presidente del Consejo.

Viene hablándose desde hace días de una combinación de altos cargo, que debió tratarse en el último Consejo de ministros, según los anuncios que a la entrada hizo el ministro de la Gobernación, aunque hasta ahora no ha sido resuelto.

Asegúrase que en esa combinación entrarán algunas subsecretarías y direcciones y varios gobernadores civiles.

BOLSA DE PARÍS

París 7.—(Apertura).—Exterior español, 91'25.—3 por 100 francés, 89'35.

BOLSA DE LONDRES

Londres 7.—(Apertura).—Exterior español, 89'00.

CHARADA

—¿Tú sabes lo que le dijo anteayer en la escalera una dos tres a Julián? Pareces a dos tercera. —¿Se pondría muy furioso? —¡Casi le quise pegar, y gracias a Juan Segunda se logró hacerle callar. Sin embargo, en el portal le gritó encolerizado: te pego con que un dos una un poco fuerte a mi lado. —¿Cuándo primera dos tercia celebra su Santo, Antero? —Me parece es en Noviembre, pero no el día primero.

L. Fernández Rodríguez.

(La solución mañana.)

Solución a la charada anterior. ME RI DÍA NA

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Luciano, Teófilo, Eladio y compañeros mártires; Eugenio, Apolinario, Maximiano, Severino y Erardo.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia de Jesús y San Martín, donde a las diez habrá misa solemne, y por la tarde, ejercicios con sermón, que predicará el P. Ja. J. J. J.

En las Escuelas Pías de San Antonio Abad principia la novena a su Titular, predicando por la tarde el P. Gumersindo García.

En la capilla del Santísimo Cristo de San Ginés, ejercicios con sermón al toque de oraciones.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Concepción en San Pedro, Capuchinas, Santiago, San Marcos, San Millán ó en su parroquia y Calatravas; de la Medalla Milagrosa en San Ginés ó de la Salud en P. Ja. J. J.

Funciones para mañana

Real.—No se ha recibido el anuncio.

Español.—A las 9 1/4.—(Popular, con rebaja de precios).—La reina joven.

Princesa.—A las 9 1/2.—(Moda).—El misterio del cuarto amarillo.

Lara.—A las 10.—(Sencillo).—El cercado ajeno.—A las 11.—(Doble).—Las cacañas (dos actos) y La Argentina.

A las 6 1/2.—(Doble).—El ama de la casa (dos actos) y La Argentina.

Apelo.—A las 6 1/2.—El Tenorio musical y Trío Lara.—A las 10 1/4.—El arroyo y Trío Lara.—A las 11 3/4.—La corte del porvenir.

Cómico.—A las 7.—(Sencillo).—El amigo della pipa.—A las 10 1/2.—(Doble).—[Los hombres que son hombres... (dos actos).

Cervantes.—A las 6 1/2.—(Sección vermouthe).—Trampa y cartón (dos actos y varias películas).—A las 9 3/4.—(Sencillo)—Fortunato (tres cuadros).—A las 11.—(Doble).—Trampa y cartón (dos actos).

Price.—A las 9 1/2.—El Rey de las Montañas.

Espera.—A las 6.—Los huéspedes del Kaiser.—A las 10 1/2.—La mujer divorciada.

Teatro Benavente.—(Plaza de Bilbao).—De 4 1/2 a 12 1/2.—Sección continua de cinematógrafo.—Todos los días estrenos.

Los jueves y domingos matinales infantiles con regalos de juguetes.

Trianon-Palaco.—(Alcalá, 20).—Grandes secciones de cinema artístico, de 4-1/2 de la tarde a 11 de la noche.—A las 6 1/2, gran gala, reunión de la aristocracia madrileña.—A las 11 y 12 de la noche, grandes atracciones: La Miralles, La Pareja de Alcañiz, La Troyana, Pepe Medina y las bellísimas Adelita Lullú y Zaza.

Salón Doré.—(Atocha, 60, y Santa Isabel, 3).—Grandes proyecciones de «cine». —«Éxito» Las rocas de Kador.—«La sensación» película de la casa Pathé «Del arroyo» (1.200 metros) y «El hijo» marca Aguilá.—«En preparación» «Morir unido» en la tumba «Inmensa» y «Bajo la zarpa».—Cada día estrenos.

Se admiten proposiciones de arriendo para los bailes de máscaras en el local.

BOLSA

Cotización Oficial del 7 de Enero de 1913.

Ultimo cambio anterior		VALORES DEL ESTADO		Cambios de hoy	
Fecha	0/0	(EMISIÓN DE 1908)		0/0	
4 por 100 perpetuo					
Al contado					
4 1 913	83 30	Títulos de la Serie F. de 50.000 pesetas nominales.		83'55 y 60	
»	83 30	» » » » E. de 25.000 » » » »		83'60	
»	83 55	» » » » D. de 12.500 » » » »		83'80	
»	83 75	» » » » C. de 5.000 » » » »		83'10 y 05	
»	83 80	» » » » B. de 2.500 » » » »		83'15, 10 y 05	
»	86 90	» » » » A. de 500 » » » »		87'25 y 40	
»	87 50	» » » » G. de 100 » » » »		87'50	
»	87 50	» » » » H. de 200 » » » »		87'50	
»	84 40	» » » » diferentes series.....		87'25, 40, 85'50, 65 y 84'30	
A plazo					
3 1 913	83 60	Fin corriente.....		83'75 y 80	
4 por 100 AMORTIZABLE					
Al contado					
4 1 913	93 20	Serie E. de 25.000 pesetas nominales.....		93'25	
»	93 20	» » » » D. de 12.500 » » » »		93'25	
»	93 20	» » » » C. de 5.500 » » » »		93'25	
»	93 20	» » » » B. de 2.500 » » » »		93'50	
»	93 50	» » » » A. de 500 » » » »		93'25	
»	93 20	» » » » diferentes series.....		93'25	
5 por 100 AMORTIZABLE					
Al contado					
4 1 913	100 95	Títulos de la serie F. de 50.000 pesetas nominales.		100'85	
»	100 95	» » » » E. de 25.000 » » » »		100'95	
»	100 95	» » » » D. de 12.500 » » » »		101	
»	101 05	» » » » C. de 5.000 » » » »		101	
»	101 05	» » » » B. de 2.500 » » » »		101	
»	101 10	» » » » A. de 500 » » » »		101'20	
»	101 10	» » » » diferentes series.....		101' y 101'05	

Ultimo cambio anterior		VALORES DE SOCIEDADES		Cambios de hoy	
Fecha	0/0	ACCIONES		0/0	
4 1 913	446 50	Banco de España.....		500	
31 12 912	242	Banco Hipotecario de España.....		500	
4 1 913	287 50	Compañía arrendataria de Tabacos.....		500	
3 1 913	253	Unión Española de Explosivos.....		100	
16 9 912	95	Banco de Castilla.....		250	
4 1 913	141	Banco Hispano Americano.....		500	
28 12 912	126 50	Banco Español de Crédito.....		250	
4 1 913	41 25	Socied. Gral. Azuc. España. Preferentes		500	
4 1 913	13	» » » » Ordinarios		500	
3 1 913	312	Altos Hornos de Vizcaya.....		500	
15 6 909	99 50	Comp. Gral. Madrileña de Electricidad.		100	
11 6 912	50 50	Sociedad de Chamberí.....		500	
30 7 912	40	Mediodía de Madrid.....		500	
2 1 913	464	Ferrocarriles M. á Z. y á A.....		475	
2 1 913	496 50	» » » » Norte de España.....		475	
4 1 913	478 75	Banco Español del Río de la Plata.....		475	
13 12 912	420	Banco Central Mexicano.....		475	
OBLIGACIONES					
4 1 913	101 70	Cédulas del Banco Hipotecario.....		500	
2 1 913	78	Sociedad General Azucarera de España.		500	
18 5 911	88	Comp. Gral. Madrileña de Electricidad.		500	
17 6 912	78	Sociedad de Chamberí.....		500	
16 1 912	89	Mediodía de Madrid.....		500	
31 12 912	103	Ferrocarriles Valladolid á Ariza Serie A.		500	
12 4 908	103	» » » » Serie B.....		500	
2 1 913	96	» » » » Serie C.....		500	
24 12 912	94	Id. Norte España. Emisión 1.º Enero 1905		500	
AYUNTAMIENTO DE MADRID					
22 12 907	80	Sisas.....		250	
30 12 909	88 50	Obligaciones de 1868.....		500	
21 11 912	75 50				

# Sociedad de Altos Hornos de Vizcaya (BILBAO)

**Fábricas en Baracaldo y Sestao**

Lingote al cok de calidad superior para fundiciones y hornos Martin Siemens.

Aceros Bessemer y Siemens-Martin en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.

Carriles Vignole, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.

Carriles Phoenix ó Broca para tranvías eléctricos.

Viguería para toda clase de construcciones. Chapas gruesas y finas.

Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.

Fabricación especial de Hoja de lata, Cubos y baños galvanizados.

Lateral para fábricas de conservas.

Envases de hojadelata para diversas aplicaciones.

Dirigir toda la correspondencia á **ALTOS HORNOS DE VIZCAYA.—BILBAO**

## Ibarra y Compañía SEVILLA

**LINEA REGULAR DE VAPORES ENTRE**

**Bilbao, Sevilla, Marsella**

**y puertos intermedios**

**DOS SALIDAS SEMANALES**

**DE LOS PUERTOS COMPRENDIDOS**

**entre BILBAO Y MARSELLA**

Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla.—Tres salidas semanales de todos los demás puertos

**HASTA SEVILLA**

Servicio quincenal con Bayona y Burdeos

## COMER PARA VIVIR

Presumamos de idealistas cuando nos plean. Predicamos á los cuatro vientos que el hombre no debe vivir para comer, sino comer para vivir, y adoplamos este principio como base axiomática para nuestra conducta. Mas aun así, siempre queda en pie una consideración suprema, la alimentación como ley natural que es, á saber: el instinto de conservación. Sus tentaciones, pues, pero hacemos, á gusto, sin repugnancia, sin exponernos á dolores de estómago ni de otra clase, con la grata satisfacción de quien toma un deber tan agradable como imprescindible; con la seguridad de que nos supera una buena digestión; pues lo contrario sería querer echarla de mártires sin vocación para ello. Y si el estómago se resiste á digerir y simular los alimentos, los célebres

**PASTILLAS DEL DOCTOR RICHARDS**

operando á la feconda labor de la naturaleza, lo curan, lo restablecen y lo refinan en todos sus naturales y legítimos funciones. Hágase la prueba.

---

**SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA**

Esta Sociedad admite anuncios, reclamos y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincias y extranjero.

Otros á los anunciantes é industriales combinaciones de publicidad en condiciones de precio excepcional. Envía tarifas á las personas que las pidan.

**ISR ADMITEN ESCUELAS DE DEFUNCIÓN Y ANIVERSARIO**

Montera, 19, pral. (antes Alcalá, 6).

Teléfono 517.—MADRID

**Dolores de la gota**

La gota hace sufrir mucho, sobre todo cuando se fija en las articulaciones. Las punzadas son entonces horribles. Contráenos los músculos y como entran en juego los nervios se hace imposible dormir. Siempre que tales casos se presentan aconsejamos el Jarabe de Follet, porque, en efecto, el uso del Jarabe de Follet á la dosis de una á dos cucharadas sopera hasta para adormecer en unos cuantos minutos los dolores aun aquellos más violentos é intolerables y para procurar muchas horas de reposo, de bienestar y de sueño. Las personas mayores pueden tomar sin inconveniente hasta tres cucharadas sopera durante las 24 horas. Los niños solamente cucharadas de las de café. El saborillo acre que el Jarabe deja desaparecer con un sorbo de agua. De venta en todas las farmacias. Depósito general: 19, Rue Jacob, París.

**Maderas impregnadas**

Trayesias de cualquier clase de madera, en todas las dimensiones, impregnadas según las prescripciones del Ferrocarril de los Estados Confederados de Alemania.

Postes de Telégrafo y mástiles de Conducción para instalaciones eléctricas, de maderas de clase superior de la Sierra Negra y de los Montes Bavaros, impregnadas según el sistema KYAN y en conformidad con las prescripciones de la Administración de Telégrafos del Imperio Alemán.

Producción en masa, nueve talleres para impregnar y secar. Himmelsbech, hermanos, Freiburg (Baden).

## MARIN

¡Aconseja!

Veán, examinen y comparen sus asadores modernos, cafeteras y utensilios de cocina irrompibles.

**12, Plaza de Herradores, 12, esquina á San Felipe Neri.** — ¡Ojo!

**Unicamente MARIN.**

**Hotel Savoy**

**NEW YORK**

5a. Avenida; Esq. Calle 59

El más céntrico y más bien situado, con todos los adelantos modernos.

500 cuartos

300 cuartos de baño

Restaurante.—Cantina

Salones de billar.—Jardín

Cuartos, desde \$2.50 por día

Escribese pidiendo un folleto ilustrado.

**RHUM NEGrita**

Una copla de Rhum Negrita es el mejor digestivo después de las comidas

**EXITOS PRACTICOS de 30 AÑOS INNUMERABLES**

certificados de insignes peritos

**AVENARIUS CARBOLINEUM**

ÚNICA MARCA ORIGINAL

Pistura que protege las construcciones de madera contra la putrefacción, los hongos y los insectos destructoras.

Su empleo ahorra mucho dinero en las maderas.

**R. AVENARIUS & Co.**

HAMBURGO

8, Freshburg, 42

**VIVIFICAD** vuestros órganos fatigados por medio de órganos sanos. — **Extracción orgánica de Zervor** en comprimidos de 0,30 cada uno.

**Digestivos:** Dispensan de toda naturaleza, ayuda digestiva y nutricional insustituible. las convalecencias débiles y las enfermedades crónicas.

**Insérticos:** Dispensan intestinal, enteritis, diarrea ó incontinencia branosa, diarrea sin que de los plúas calientes. — **Capilares:** Hemorragia de los naturales. — **Trocianos:** Obstrucción. — **Bostis:** Obstrucción ganglionar y tumores linfáticos. — **Meningitis:** Impulsos en los miembros. — **Repticos:** Cirrosis del hígado, alcoholismo, insuficiencia funcional de los riñones y de los órganos. — **Repticos:** Albuminuria, uremia, supuración de los riñones. — **Ficarios:** Secreción lobulosa, desarrollo de las glándulas mamararias. — **Ovaricos:** Afecciones útero ovarianas, útero anovulante de los adolescentes, dismenstruación.

**LA FLOR DE AVENA** de Knorr es distinguido por su perfecta digestibilidad y por su composición tan riquísima en preciosos elementos á la formación de los huesos.

Para los niños, es el mejor y más económico de los fortificantes para añadir á la leche. A los adultos de estómago delicado, presta los más grandes servicios.

De venta en los principales establecimientos.

**Diálogo histórico**

—¿Por qué se encuentra tan y tan sanota Conchita?

—Porque toma el Pectoral famoso de ANACAHUITA. Sabe usted que estuvo enferma casi próxima á expirar, pues su terrible dolencia era TISIS PULMONAR. Pero la vió una vez en el Pectoral la mamá y como mano de Santo á Conchita la sanó.

—¿Y dónde se vende eso?

—En las mejores farmacias.

—Como se cure mi hijo, la daré un millón de gracias.

—Para usarlo, con el frasco le daré las instrucciones, y no se deje timar, porque hay falsificaciones.

# EL CORREO

DIARIO POLÍTICO DE LA NOCHE

Redacción y Administración: **LIBERTAD, 29**

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Madrid, un mes .....	1'50
Provincias, trimestre, pagos directos ó en la Administración.....	5 "
Id., id., por giro y comisionado.....	5'50
Portugal, trimestre.....	8 "
Estranjero, trimestre .....	12 "

El importe de las suscripciones puede efectuarse remitiendo libranzas de la prensa, que se expenden en los estancos; del Giro Mutuo, Giro postal ó letra de fácil cobro.

**No se admiten sellos de Correos**

Toda la correspondencia administrativa se dirigirá á nombre del Administrador de **EL CORREO, LIBERTAD, 29.**

APARTADO DE CORREOS, NUM. 100

## Agendas Bailly-Bailliére para 1913

<b>Agenda de Bufete</b> CONTIENE Diario en blanco para anotaciones de ingresos y gastos, con importantes datos, muy necesarios en oficinas de Banca, Comercio, particulares, etc. Cuatro ediciones económicas. En Madrid: 1, 1,50, 2 y 3 pesetas. En Provincias, 0,50 más.	<b>MEMORANDUM DE LA Cuenta diaria</b> CONTIENE Secciones especiales para anotar visitas; señas útiles; gastos ó ingresos diarios, y cuanto se necesita para llevar ordenados y sin temor á que se olviden los múltiples asuntos en que se desarrolla la vida moderna. Cuatro ediciones completas. En Madrid: 2, 2,50, 3 y 4 pesetas. En Provincias, 0,50 más.	<b>Agenda Cuinaria</b> LIBRO DE LA COCINA que contiene 365 minutos y más de 700 recetas. Explicación de los guisos en los menús diarios. — Agenda para anotar al día los gastos de cocina. <b>PRECIOS</b> En Madrid, 2 pesetas. En Provincias, 0,50 más.	<b>AGENDA Médico-quirúrgica de bolsillo</b> ó Memorandum terapéutico, Formulario moderno y diario de visita. CONTIENE Diario en blanco para las anotaciones particulares. — Hojas para los trazados del pulso y temperatura. — Memorandum de terapéutica médico-quirúrgica y obstétrica. — Formularios. — Venenos y contravenenos. — Señas útiles á médicos, farmacéuticos y veterinarios, etc., etc. <b>PRECIOS</b> En Madrid: 2, 2,50 pts. Con cartera piel..... 5,00 En Provincias, 0,50 más.	<b>Agenda de Bolsillo PARA uso de Particulares.</b> Precioso libro de notas, dividido por días, con interesantes datos sobre Correos, Telégrafos, Telefonos, tranvías, carruajes, etc. Encuadernado en tela, con bolsillo interior y porta-lápiz. <b>PRECIOS EN MADRID</b> De dos días en planis... 1,50 pts. Con cartera piel..... 3,00 De un día en planis... 2,00 Con cartera piel..... 3,50 En Provincias, 0,50 más.
---	--	---	--	--

**CARNET ó AGENDA PERPETUA de bolsillo PARA ANOTACIONES**  
**PRECIO**  
Una peseta en tela.

# VINAGRE SUPERIOR DE TOCADOR

## AGUA DE BOTOT

SOLO DENTÍFRICO APROBADO

POR LA

### ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS

M. G. Botot, 17, Rue de la Paix, Paris

Se vende en todas las acreditadas perfumerías y droguerías del mundo

# KERR STUART Y C.

1 y 2, BROAD STREET PLACE.—LONDRES

## FABRICANTES DE LOCOMOTORAS

para vías estrechas y anchas, de toda clase de vagones, placas y puentes giratorios, cruces y cambios de vía, ruedas, ejes, etc.

### Material fijo y móvil

para ferrocarriles económicos, tranvías, minas y de contratistas

**TALLERES: STOKE-ON-TRENT**

Catálogo gratis y franco

## Lámpara Sirius

De filamento metálico.—Procesos las blancas y agradables.—Son de gran duración y no se rompen el filamento al iluminarse.—Pueden colocarse en todos los lugares.

Han llegado las de 16 bujías que consumen cinco. Se venden á tres y media pesetas. También las hay de 25, 32, 50 y 100 bujías, que consumen 6, 11, 16 y 33 respectivamente. Como en 75 á 100 horas se amortiza el valor de la lámpara, (lo que está comprobado en esta misma población por varias personas), es un error el pensar usando las antiguas, por que el exceso de gasto en un mes equivale á tres pesetas y sesenta centavos por cada lámpara de 16 bujías. El consumo de 25, 32 y 50, la diferencia es 5'60, 8 y 12'50 por cada una en 100 horas, y como la lámpara puede durar mil, se obtiene en este tiempo la no despreciable economía de 36, 56, 80 y 125 pes. respectivamente.

Adolf Schloesinger; Werderh in Westfalen.—Fábrica de artículos para caminos de hierro, tranvías, marines, etc.

Fábrica de aparatos para levantar pesos. Caballetes gatos a columnas eléctricas en te para levantar locomotoras. Caballetes sin montantes para levantar coches á Truchas, también con acción eléctrica, patentados y adoptados por varias Direcciones de caminos de hierro. Gran economía de tiempo, de la mano de obra y gastos en todos los talleres. Cabrestantes á cremallera completamente en acero ó en madera, con freno de seguridad. Cabrestantes de tornillo y carro. Cabrestantes hidráulicos. Cabrestantes para coches de tranvías. Cabrestantes de tornillo para automóviles modelos Duplex y Préstos. Para precios, catálogos y cuantos datos se deseen, dirigirse á la Fábrica.

**COMPANIA DEL Freno á vacío**

Vacuum Brake Company Limited

Dirección para España, Portugal, Francia y Bélgica.

**15, Rue de Madrid, 15**

**PARIS**

Medalla de oro en la Exposición universal, París, 1879. — Internacional, Londres, 1883. — Universal, París, 1889. — Gran premio en la Exposición universal París, 1900. — Exposición Internacional de Milán 1906. Fuera de concurso. — Medallas del Jurado. — Condecoración suelta. Acción muy energética. — Tratamiento casero.

Freno patentado á alta presión para trenes á gran velocidad.

Frenos continuos automáticos y no automáticos para ferrocarriles y tranvías á vapor. — Freno de acción rápida para trenes largos y de mercancías. — Salidas de alarma combinadas con el freno. — Adoptado en 570 redes caminos de hierro á fin de 1899 en Inglaterra, en el Continente, en las Indias, América del Sur, Colombia.

Lista de los ferrocarriles y tranvías españoles que tienen adoptado este freno.

**NORTE:** Madrid, Zaragoza, Alicante; Madrid, Caceres, Portugal; Asturias, Murcia, Granada; Bobadilla, Algeciras, Lizarra; Almería; Torralba; Soria; Tarragona, Barcelona; Francia; Burgo; Santander; Bilbao; Portugal; Reomón; de Asturias; Madrid, Villa del Prado; Robia; Valmaseda; Bilbao; Lezama; Cádiz; Trisno; Puerto Santa María, Sanlúcar; Luchana; Murguía; Las Arenas; Pineda; Bigobar; San Sebastián; Bilbao; Durango; Zambranga; Salamanca á la Frontera; Lora; Beza; Aguilas; San Julián de Marquis; Casero Urdiales; Cantabria. — **TRÁNSITO:** Barcelona; San Gervasio; Sordano; Santander; Urbano de Santander; Valencia; Alcoy; Girona; Valencia á Turis; Arica á las Salinas.

**Aparatos para aguas MINERALES**

y vices espumosas

Última construcción para cualquier rendimiento diario fabricos como única especialidad.

**Hugo Mosblech**

Colonias-Bismarck, 370

Suministro de instalaciones completas.

Exportación á todos los países del mundo.

Se necesitan representantes donde no los haya aún.

Catálogos en español, inglés, alemán y francés.

¡Ojo! remedio conocido ha esta hoy ha obtenido tan gran éxito en Francia ni en el extranjero como el específico bejean.

Es el más poderoso preventivo y curativo de la gota y de todas las afecciones reumáticas agudas ó crónicas. 48 horas bastan para apaciguar los accesos más violentos sin temor de trasladar el mal. Envío franco de la noticia sobre pedida. Depósito general: Pointier y Girard 2, rue Elzévir, París.—Depósito en todas Farmacias y droguerías.